
Réunion de la commission Bibliographie de l’UIS

Le 29 juillet 2022 à l’occasion du Congrès de l’UIS
Présents : Patrick Deriaz, Frédéric Urien, Manolo Diaz, Alain Gresse, Claude Alliod, Graziano Ferrari, Michele
Sivelli, Claude Mouret
Absents excusés : Ana Häuselmann, Zdeněk Motyčka
Philipp Häuselmann est présent pour assurer la traduction Anglais / Français

Bilan des activités de la commission Bibliographie de l’UIS durant les 4 dernières années

Patrick Deriaz, président de la commission Bibliographie présente la situation actuelle concernant le BBS

120000 analyses réalisées par les collaborateurs du BBS sont désormais disponibles en ligne sur le site
https://grottocenter.org

Sur ce même site, il est possible à toute personne de contribuer, par exemple pour présenter ses travaux et les faire
connaître.

Il est possible aux organisations qui réalisent des analyses de documents de fournir ces analyses sous forme de
fichier et il est très facile de les intégrer dans le BBS. La collection d’analyses du Karst Internet Portal de
l’université de Floride du Sud (près de 7000 analyses) vient d’être intégrée dans le BBS. Une présentation de ce
travail a été réalisée lors de la table ronde Karstlink lors du Congrès par Xiying Me, Bibliothécaire de l’USF.

Désormais le BBS peut être utilisé pour archiver les fichiers que l’on souhaite rendre accessibles durablement. Cet
archivage peut être réalisé soit par les contributeurs, dans le respect du droit d’auteur, soit pour un lot de documents
par un modérateur de Grottocenter. Un exemple a été présenté avec la collection des analyses et des fichiers du
Petit Usania, (https://grottocenter.org/ui/documents/130138)

La société Suisse de Spéléologie finance le BBS depuis près de 50 ans. Elle souhaite continuer à soutenir ce projet
en apportant un financement à l’association Wikicaves pour permettre de corriger des bugs et développer de
nouvelles fonctionnalités.

Un échange a lieu après cette présentation sous forme de questions / réponses

1- Est ce que les contributions sont directement accessibles quand une personne la réalise ?

Non, un modérateur de Grottocenter doit la vérifier. Il peut décider de la refuser, de la valider et éventuellement de
la corriger avant de la valider.

Cela permet en particulier de vérifier que le droit d’auteur est bien respecté

2- Que sont devenus les personnes qui contribuaient au BBS ?

https://grottocenter.org/ui/documents/130138


Patrick a ressenti une certaine lassitude et il trouvait difficile de relancer sans cesse les contributeurs. Michele
explique qu’il a arrêté de contribuer car il relançait les contributeurs qui ne répondaient plus et il devait alors
réaliser seul les analyses pour toute l’Italie

Frédéric propose que les informations de base soient directement collectées auprès des centres de documentation,
auprès des éditeurs de documents. Michele va poser la question pour l’Italie, la question a été adressée au CDNS
de la FFS. Tous les centres de documentation seront interrogés.

Du coup les personnes qui contribuent au BBS pourraient se concentrer sur la partie intéressante du travail comme
réaliser les résumés, mettre à jour les informations sur les éditeurs, associer les documents aux cavités dont il est
question.

3- Pourquoi Frédéric a proposé à l’USF de récupérer les données qui sont disponibles dans le BBS sur Grottocenter
pour les intégrer au KIP ?

Le KIP est un projet de l’UIS pour archiver les documents liés au Karst. A un moment, il était question que le BBS
soit intégré au KIP. Patrick a préféré travailler avec l’association Wikicaves pour des raisons linguistiques.

Les données du BBS font l’objet de sauvegardes régulières. Pour assurer leur pérennité sur le long terme, il est
préférable que plusieurs structures les gèrent. Cela présente d’autres intérêts : plus de personnes ont accès aux
informations et les utilisent. Chaque organisation est capable de fournir des outils différents pour travailler avec ces
données ce qui enrichit la manière dont elles peuvent être utilisées.

La licence appliquée aux données permet ce type de partage avec l’USF ou avec n’importe quelle autre
organisation

4- Est ce qu’il est possible d’associer un document à une région comme le Vercors ?

Actuellement les documents du BBS peuvent être associés à une liste de régions qui ont été définis par la
commission Bibliographie. Une difficulté est apparue car la liste des pays et des régions dans le BBS ne
correspond pas à la réalité, qui évolue. Un développement pourrait être réalisé pour que les personnes puissent
également choisir un pays parmi ceux qui sont reconnus par l’ONU, puis une région qui existe actuellement dans
chacun des pays. Des services permettent d’avoir ces informations toujours à jour, dans toutes les langues.

Dans Grottocenter le Vercors est un massif. Sur Grottocenter chacun peut créer un massif correspondant à ses
besoins et dessiner son périmètre : par exemple un site protégé ou le bassin versant d’une rivière. Puis associer ce
massif à un document. Cette fonctionnalité existe déjà.

Plan d’action

1- Patrick est d’accord pour conserver la présidence de la commission. Ana accepte d’en assurer la coordination,
elle dispose de peu de temps mais maitrise de nombreuses langues ce qui est un atout pour la commission
Bibliographie

2- Les personnes qui souhaitent participer à la commission Bibliographie de l’UIS doivent adresser un message à
Frédéric à l’adresse president@wikicaves.org

Ils seront alors inscrits sur une liste de discussion qui permettra les échanges entre les membres de la commission.
Toutes les personnes sont les bienvenues, il ne faut pas hésiter à relayer cette information

mailto:president@wikicaves.org


3- Des conférences vidéos vont être organisées pour présenter comment il est possible de contribuer au BBS sur
Grottocenter. Ces conférences auront lieu, non par pays, mais par langue. Il faudra que localement l’information
soit rapportée. La première conférence sera organisée en Espagnol à l’occasion du 14eme Eurospeleo Forum entre
le 9 et le 11 septembre.

4- Le Centre Espagnol de documentation spéléologique souhaite rejoindre le réseau des centres de documentation
de l’UIS. La page avec la liste des centres de documentation de l’UIS va être mise à jour.

Désormais les documents mis à jour concernant le BBS sont disponible ici

https://wiki.grottocenter.org/wiki/GrottoCenter:Fr/bbs

https://wiki.grottocenter.org/wiki/GrottoCenter:En/bbs

https://wiki.grottocenter.org/wiki/GrottoCenter:Fr/bbs
https://wiki.grottocenter.org/wiki/GrottoCenter:En/bbs


Meeting of the UIS Bibliography Commission

July 29, 2022 on the occasion of the UIS Congress

Present: Patrick Deriaz, Frédéric Urien, Manolo Diaz, Alain Gresse, Claude Alliod, Graziano Ferrari, Michele
Sivelli, Claude Mouret
Excused absentees: Ana Häuselmann, Zdeněk Motyčka
Philipp Häuselmann is present to ensure the English / French translation

Review of the activities of the Bibliography Commission over the past 4 years

Patrick Deriaz, president of the bibliography commission presents the current situation concerning the BBS

120,000 analyzes carried out by BBS volunteers are now available online on the grottocenter.org website

On this same site is possible for anyone to contribute, for example to present their work and make them known.

It is possible for organizations that perform document analyzes to provide these analyzes as a file and it is very
easy to integrate them into the BBS. The collection of analyzes from the Karst Internet Portal of the University of
South Florida (nearly 7000 analyses) has just been integrated into the BBS. A presentation of this work was made
during the Karstlink roundtable at the Congress by Xiying Me, USF Librarian.

Now the BBS can be used to archive the files that you want to make permanently accessible. This archiving can
be done by contributors, in compliance with copyright, or for a batch of documents by a Grottocenter moderator.
An example was presented with the analysis and files collection of Petit Usania,
(https://grottocenter.org/ui/documents/130138)

The Swiss Speleology Society has been funding the BBS for almost 50 years. She wishes to continue to support
this project by providing funding to the Wikicaves association to help fix bugs and develop new features.

An exchange takes place after this presentation in the form of questions / answers

1- Are the contributions directly accessible when a person makes them?

No, a Grottocenter moderator has to check it. He can decide to refuse it, validate it and possibly correct it before
validating it.
In particular, this makes it possible to verify that copyright is well respected.
2- What happened to the people who contributed to the BBS?

Patrick felt a certain weariness and he found it difficult to constantly remind contributors. Michele explains that he
stopped contributing because he was chasing contributors who no longer responded and he then had to carry out
the analyzes for all of Italy on his own.

Frédéric proposes that the basic information be collected directly from the documentation centers, from the
document publishers. Michele will ask the question for Italy, the question has been addressed to the CDNS of the
FFS. All documentation centers will be queried.

https://grottocenter.org/ui/documents/130138


As a result, the people who contribute to the BBS could concentrate on the interesting part of the work such as
making the abstracts, updating the information on the publishers, associating the documents with the cavities in
question.

3- Why Frédéric proposed to USF to recover the data that is available in the BBS on Grottocenter to integrate
them into the KIP?

The KIP is a UIS project to archive Karst-related documents. At one point, there was talk of the BBS being
integrated into the KIP. Patrick preferred to work with the Wikicaves association for linguistic reasons.
BBS data is backed up regularly. To ensure their sustainability over the long term, it is preferable that several
structures manage them. This has other benefits: more people have access to the information and use it. Each
organization is able to provide different tools to work with this data which enriches the way it can be used.
The license applied to the data allows this type of sharing with the USF or with any other organization

4- Is it possible to associate a document with a region like the Vercors?

Currently BBS documents can be associated with a list of regions that have been defined by the Bibliography
Commission. A difficulty has arisen because the list of countries and regions in the BBS does not correspond to
reality, which is changing. A development could be made so that people can also choose a country among those
recognized by the UN, and then a region that currently exists in each of the countries. Services make it possible to
have this information always up to date, in all languages.
In Grottocenter the Vercors is a massif. On Grottocenter everyone can create a massif corresponding to their
needs and draw its perimeter: for example a protected site or the catchment area of a river. Then associate this
massif with a document. This feature already exists.

Action plan

1- Patrick agrees to keep the presidency of the commission. Ana agrees to coordinate it, she has little time but
masters many languages   which is an asset for the Bibliography Commission.

2- People who wish to participate in the UIS Bibliography Commission must send a message to Frédéric at the
address president@wikicaves.org
They will then be registered on a mailing list which will allow exchanges between the members of the commission.
All people are welcome, do not hesitate to relay this information.

3- Video conferences will be organized to present how it is possible to contribute to the BBS on Grottocenter.
These conferences will take place, not by country, but by language. The information will have to be reported
locally. The first conference will be organized in Spanish on the occasion of the 14th Eurospeleo Forum between
September 9th and 11th.

4- The Spanish Speleological Documentation Center wishes to join the network of UIS documentation centers.
The page with the list of UIS documentation centers will be updated.

From now on the updated documents concerning the BBS are available here

https://wiki.grottocenter.org/wiki/GrottoCenter:Fr/bbs

https://wiki.grottocenter.org/wiki/GrottoCenter:En/bbs

https://wiki.grottocenter.org/wiki/GrottoCenter:Fr/bbs
https://wiki.grottocenter.org/wiki/GrottoCenter:En/bbs

